



Participación, Migración y Cooperación al Desarrollo

LA AYUDA HUMANITARIA Y EL APOYO A LAS ONG CENTRAN LAS INICIATIVAS DEL ÁREA DE PARTICIPACIÓN DURANTE 2023

Entre los proyectos desarrollados destacan la atención a la población damnificada por los terremotos en Siria y Marruecos

En materia de Innovación Social se ha impulsado la actividad del Foro Provincial de Inversión de Impacto y la celebración de los III Premios Innosocial

El portal de Participación Ciudadana se consolida como herramienta para recoger las propuestas en la elaboración de normas

06/03/2024.- La ayuda humanitaria y el apoyo a las ONG han centrado las iniciativas del Área de Participación, Migración y Cooperación al Desarrollo del Ayuntamiento de Málaga durante el año pasado. La concejala delegada del Área, Mar Torres, ha informado hoy sobre las principales actuaciones que se han llevado a cabo en el año 2023 y las actividades previstas para el presente año.

En lo que respecta al apoyo a entidades sin ánimo de lucro, un total de 95 proyectos se subvencionaron el año pasado a través de la convocatoria de subvenciones en régimen de concurrencia competitiva. Asimismo, dentro de esta convocatoria, se destinaron un millón de euros para financiar 82 proyectos en el campo de la Cooperación Internacional al Desarrollo, Acción Humanitaria y Educación para el Desarrollo, Sensibilización y Formación.

De forma paralela, se otorgaron varias subvenciones excepcionales para entidades que prestan ayuda humanitaria en el terreno ante catástrofes naturales. Concretamente, las fundaciones 'Tierra de Hombres' y 'Bosco Global' recibieron 30.000 euros cada una por sus proyectos 'Respuesta de emergencia al terremoto en Siria' y 'Ayuda humanitaria y rehabilitación para la población damnificada en Alepo, Damasco y Kafroun', respectivamente.

Por otro lado, el Área de Participación Ciudadana asumió los gastos derivados del transporte de material humanitario a zonas afectadas por el terremoto de Marruecos a través de la asociación 'Policía Amigo'. Además, la Mesa de Emergencia acordó la concesión de otra subvención al proyecto 'Atención y protección a la infancia y sus familias más afectadas por el terremoto de Marruecos', de Prodiversa - Progreso y Diversidad.





INNOVACIÓN SOCIAL

En materia de Innovación Social, el Área de Participación Ciudadana ha continuado apoyando el desarrollo de nuevos proyectos socialmente innovadores a través de la convocatoria de los III 'Premios Innosocial'. En la edición de este año, se han reconocido el impacto social sostenible, la aplicación de las nuevas tecnologías en proyectos pedagógicos y la dinamización del medio rural. Además, se ha realizado un reconocimiento especial al Centro de Innovación Social La Noria de la Diputación de Málaga por su décimo aniversario.

Asimismo, se ha intensificado la colaboración con otras instituciones para ampliar la difusión de nuevas prácticas innovadoras a problemas sociales y ambientales. Como fruto de este trabajo conjunto se acordó la firma un convenio de colaboración entre el Ayuntamiento, la Diputación Provincial de Málaga y la Fundación Ashoka, para el fomento del emprendimiento social.

Igualmente, se han celebrado varios eventos para consolidar la provincia de Málaga como ecosistema favorecedor de la inversión de impacto, junto con la Diputación Provincial, como el II encuentro del 'Foro Provincial de la Inversión de Impacto', o la jornada 'IV Camino al Impacto', previa a la celebración de la Cumbre Mundial de Inversión de Impacto que reunió a profesionales y líderes de empresas, la sociedad civil y el sector público de todo el mundo.

PORTAL DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

El nuevo portal de Participación Ciudadana entró en funcionamiento a mediados de 2022 enmarcado en las acciones previstas dentro del Plan de Gobierno Abierto para la ciudad de Málaga 2021-2023. Se trata de un portal intuitivo y funcional que permite a la ciudadanía plantear propuestas de actuación para que sean apoyadas por otros usuarios, manifestar su decisión sobre cuestiones especialmente significativas de la acción institucional, participar en el proceso de elaboración de normas o decidir sobre el destino de parte del presupuesto municipal.

Desde su puesta en marcha, el portal ha recibido más de 17.000 visitas, 81 propuestas ciudadanas, 41 propuestas de gobierno y se han registrado 715 usuarios.

En lo relativo al proceso de elaboración de normas, el Portal de Participación permite al Ayuntamiento presentar la fase de consulta pública con carácter previo a la redacción del texto de la iniciativa y el trámite de audiencia pública para recabar, en ambos casos, la opinión de las personas y organizaciones sobre borradores de ordenanzas y reglamentos de competencia municipal.

RECONOCIMIENTOS AL VOLUNTARIADO

En el mes de diciembre el Teatro Cervantes acogió la gala final de los XIX Premios 'Málaga Voluntaria'. Con estos premios, el Ayuntamiento distingue y reconoce la labor de colectivos y personas que destacan en el campo de la acción voluntaria organizada. Este último año, los colectivos galardonados han





sido la Fundación Ronald McDonald, por el proyecto 'Un hogar fuera del hogar'; APAM, por 'Voluntariado de Corazón'; Hermanas Hospitalarias, por 'Cuidando el Medioambiente'; y DYAR, por 'Conectando Generaciones: inclusión social en la era digital'.

PREVISIÓN PARA 2024

Para este año está prevista la redacción del nuevo plan de Acción Exterior 2024-2027 y la continuación de asistencia a consulados itinerantes y procesos electorales de otros países. Cabe señalar que el Plan de Acción Exterior 2021-2023 contemplaba un Plan de Expansión Consular que propició la apertura de los consulados de Chipre y Lituania el año pasado. También está prevista la redacción del nuevo Plan de Gobierno Abierto para el período 2024-2026 y la actualización de las mesas de trabajo del Consejo Social de la ciudad.

En cuanto al apoyo al tejido asociativo, recientemente se ha cerrado el plazo para la presentación de los proyectos de optar a la convocatoria de subvenciones de 2024, dotada con cerca de 2,7 millones de euros. Por un lado, se destinarán 1.696.733,10 euros en ayudas para el desarrollo de proyectos por parte de asociaciones y entidades sin ánimo de lucro de la ciudad, y por otro lado, se destina un millón de euros para financiar los proyectos de Cooperación Internacional al Desarrollo, Acción Humanitaria y Educación al Desarrollo, Sensibilización y Formación.

Asimismo, se dará continuidad a los eventos que se han consolidado en el calendario de actividades de la ciudad con el tejido asociativo, como la gala de premios 'Málaga Voluntaria', la caminata solidaria o el 'Mundialito Sin Fronteras', así como a actividades de innovación social como los 'Premios Innosocial'.